

# COMPTE RENDU REUNION

## CONSEIL D'ECOLE

**Présents :** Mme CAPITAIN Marie-Laure, M FERRAG Kamel, M FOURNILLON Dominique, Mme BEAUVAIS Monique, Mme DEVILLAINE Joëlle, M DAME Ludovic, M CROCHET Jérôme, M JOFFRIN Cédric, Mme MOUTARD Prescillia, Mme FEVRE Marina, Mme CHAPILLON Angélique, Mme GUIDEZ Sylvette, Mme WOESSEM Guenael, Mme FRAN CZAK Anne, Mme LORIN Fanny, Mme GONZALEZ Audrey, Mme DYON Marina, Mme LECAT Magali, Mme BOUISSET Nathalie, Mme CORNU Nelly, Mme MICHEL Sandrine, Mme FOURNILLON Nathalie.

**Excusés :**

**Absents :** M Picard Bruno, M LAGARENNE Alain, Mme BREUILLE Hélène, M DURAND Olivier, Mme GASPAR Maria, Mme MICHAUT Amandine, Mme BUISSON Aurore.

Date : 15/06/2018

Secrétaire de séance : Ludovic DAMÉ

### **Ordre du Jour :**

Effectifs

Aménagements, Travaux

Achat de matériels et mobiliers

Piscine et Gymnase

Sorties

Fête des Ecoles

Transport

Cantine et Garderie

Questions diverses

### **Effectifs 2018-2019**

Mme GUIDEZ et les enseignantes donnent les effectifs de chaque classe pour la rentrée.

ECOLES	Enseignantes	Classe	Effectifs	TOTAL
Jaulges	Sylvette GUIDEZ	PS	7	27 élèves
		MS	10	
		GS	10	
	Anne FRAN CZAK	CP	17	17 élèves

Villiers-Vineux	Audrey GONZALEZ	CE1	15	22 élèves
		CE2	7	
Carisey	Gwenäel WOESSEM	CE2	7	21 élèves
		CM1	14	
	Angélique CHAPILLON	CM1	6	20 élèves
		CM2	14	
<b>TOTAL ENFANTS GROUPEMENT RENTRÉE 2018-2019</b>				<b>107</b>

Sur l'ensemble du groupement, nous constatons qu'il y a 7 dossiers MDPH dont 3 dans les classes de Mme Chapillon.

Mme Guidez demande s'il est possible pour la rentrée d'avoir une réorganisation de l'emploi des ATSEM afin de pouvoir gérer, pendant que les "petits" font la sieste avec Sonia, les 20 enfants. Mme Capitain prend note de cette demande. Mme Guidez précise que comparativement à aujourd'hui, le besoin en ATSEM ne serait plus que de 1,5 et non de 2.

### **Aménagements, Travaux**

Les enseignantes font état de l'organisation à mettre en place pour les déménagements des classes. Mme Guidez complète en précisant que pour l'école de Jaulges, il va y avoir un réaménagement des salles pour pouvoir être plus facilement à côté du dortoir.

Le déménagement des classes devrait s'effectuer durant la première semaine de juillet.

### **Achat de matériels et mobiliers**

Le SIVOS demande aux enseignantes les besoins en mobilier. Certaines enseignantes émettent un besoin en rangement et souhaitent savoir si les étagères en place dans les écoles vont permettre de répondre aux besoins. Il est rappelé que le mobilier est soit communal soit acheté par la coopérative de l'école et ce dernier doit donc resté sur son lieu d'achat.

Mme Franczak se rend Lundi à Jaulges pour faire le point. En cas de besoin, il faut faire une demande au maire de la commune concernée.

L'école de Carisey n'émet aucune demande.

Pour l'école de Villiers-Vineux, un courrier a été adressé à M Ferrag pour un besoin en aménagement audio, ordinateurs et d'un vidéoprojecteur.

Il est également nécessaire d'avoir une grande table et 2 bancs.

On rappelle que la taille de cette nouvelle salle pédagogique permet d'accueillir environ 20 élèves. Il est également évoqué une gestion collective du matériel. Les DPE reviennent sur le point informatique qui avait été fait en début d'année, et rappellent que les enseignantes faisaient une demande de 8 unités centrales et 3 ordinateurs portables.

Les DPE précisent qu'après avoir fait des recherches sur Internet, il est possible d'avoir du matériel neuf chez un fournisseur (type Boulanger) pour environ 300 euros l'unité centrale, les écrans des ordinateurs actuels sont en état de fonctionnement ou de passer par une économie solidaire et pour 150 euros avoir un ordinateur équipé de suite logiciels adaptés aux besoins éducatifs et pédagogiques.

Les DPE émettent une réserve sur du matériel acheté sur Internet en terme de suivi et il est donc nécessaire d'avoir un prestataire local qui accepte d'assurer la potentielle maintenance.

Mme Capitain indique qu'elle a régulièrement récupéré du matériel informatique et qu'encore récemment, du matériel obtenu va être remis à jour pour être utilisé par les élèves. SOS informatique a d'ailleurs été sollicité dernièrement.

La question de la sécurité est à nouveau évoquée avec les fils qui alimentent les vidéoprojecteurs et qui traversent la classe ou l'école.

Consciente des contraintes budgétaires, l'Association des Amis des Ecoles propose d'évoquer ce sujet lors de la prochaine réunion et ainsi voir avec ses membres s'il est envisageable de financer du matériel pour aider le SIVOS dans la mise à disposition de matériels aux enfants. Il est précisé que le matériel serait, si c'est validé, mis dans la nouvelle salle pédagogique située à Villiers-Vineux.

Mme Chapillon indique ne pas pouvoir passer sa commande car le solde de son compte n'est que faiblement positif (63 euros).

Une facture a été reçue au SIVOS est au nom de la Coop scolaire, il s'agit d'une erreur du fournisseur. Mme Woessem se charge de faire la correction.

Les enseignantes demandent les soldes de leur compte :

**Solde au 15 juin 2018 : (hors dépenses non décaissées)**

Mme WOESSEM : 347,27

Mme CHAPILLON : 680 + 250 (subvention)

Mme GUIDEZ : 743

Mme GONZALEZ : 800

Mme FRAN CZAK : 63

Le Conseil Départemental a voté une subvention de 250 euros pour le voyage scolaire de la classe des CM2 . La répartition du financement du voyage est la suivante :

	<b>Désignation</b>	<b>Pourcentage</b>	<b>Montant</b>
VOYAGE CM2	Familles	37 %	1904,02
	Ventes fin année	28 %	1440,88
	Sivos	22 %	1132,12
	Amis des Ecoles	10 %	514,60
	Coop. Scolaire	3 %	154,38

Il est rappelé que le SIVOS va étudier la possibilité de verser une subvention par enfant pour aider au financement du voyage.

### **Piscine et Gymnase**

Le SIVOS précise qu'une convention a été signée et la période d'exploitation du gymnase s'étend du 1/09 au 31/03.

Pour les périodes par classe, les enseignantes doivent écrire directement à la mairie de Flogny la Chapelle.

Les enfants iront à la piscine de Tonnerre et ce, en raison du planning déjà établi.

Il y aura en moyenne 10 séances par enseignante. Les enseignantes se chargent de l'organisation du transport.

### **Sorties**

Pour la bibliothèque, Mme GONZALEZ précise que cela a représenté 4 sorties scolaires. Il est à noter le bon accueil à la bibliothèque de Flogny la Chapelle. D'ailleurs, en plus de l'activité lecture, il est parfois question d'exposition de tableaux. Mme GUIDEZ fait le point sur les 2 sorties pour les maternelles : l'une s'est déroulée à Charmoy (jeux d'opposition) et l'autre, une marche sur Chichée au départ du stade de Chablis (5 km).

L'école de Jaulges, propose une porte ouverte le 29 juin afin de montrer le travail et l'environnement des enfants aux parents.

Le mardi 19 juin, une sortie est programmée à la ferme équestre au lac du Bourdon en Puisaye. Au programme, une initiation poneys avec balade.

Mme GONZALEZ indique avoir fait un tour à pied à Chablis, les enfants du cycle 2 ont fait 10 km et ceux du cycle 3 ont fait 12 km avec un ravitaillement à Chichée.

Il est précisé que les entraînements se sont bien passés et l'après-midi, des ateliers ont été organisés.

Mme LORIN et Mme WOESSEM indique que le 21/06 se déroulera une Olympiade à Appoigny avec les CM1 et CM2.

Le 2/07, Mme GONZALEZ indique aller à Provins avec sa classe pour voir le spectacle "la légende des chevaliers".

Le 3 juillet est organisée la soirée des CM2 qui partent au collège.

L'école de Carisey termine l'année en se rendant à Guédelon le 5 juillet.

### **Fête des Ecoles**

Concernant l'organisation de la kermesse, celle-ci se déroulera le Samedi 30/06 en extérieur sur une scène (43 m<sup>2</sup>) prêtée par la Communauté de communes Serein et Armance. 10 stands seront également prêtés par la Communauté des communes du florentinois Les enseignantes vont mélanger cette année les niveaux. Pour les petits, il y aura 4 danses au lieu de 8 danses. Le temps cumulé de l'ensemble du spectacle semblait être trop long, et il a été légèrement raccourci.

Les maîtresses ont travaillées ensemble pour proposer un thème commun pour la kermesse cette année.

L'Association des Amis des Ecoles rappellent qu'il faut du monde pour tenir les stands et qu'un mot a été mis aux parents. Le président des Amis des Ecoles, à l'issue des premiers retours, regrette le faible nombre de parents pour tenir les stands. Les Amis des Ecoles rappellent que la kermesse apporte une grosse partie des bénéfices de l'année pour aider à financer des activités pour les enfants et il est nécessaire d'avoir de l'aide des familles du groupement pour la bonne organisation de cette journée.

L'Association ne peut porter à elle seule cette manifestation d'ampleur, il faudrait beaucoup plus d'investissement et de mobilisation des parents.

### **Transport**

Globalement la gestion du transport ne pose pas de problème. Un point est évoqué quant au soir pour le retour à Bernouil, Mme CAPITAIN a noté ce point. Les DPE demandent à connaître la prochaine répartition des classes pour avoir connaissance des futurs horaires de bus. Ce point est noté.

### **Cantine et Garderie**

Mme LECAT indique que la fréquentation de la cantine est importante, jusqu'à 60 enfants. Cela pose parfois des problèmes de transport et l'agent en charge de la sécurité des enfants a déjà dû patienter avec les enfants en attendant que le bus face la navette du Centre à l'école de Carisey.

Il est rappelé que 50 enfants fréquentent régulièrement la cantine le midi (mardi et jeudi).

Mme LECAT fait un retour sur la commission cantine. Il a été demandé des repas froid durant l'été et d'éviter les potages dès Septembre. La qualité de la viande reste un problème.

Mme LECAT remercie M DEPUYDT pour l'achat de volants roulants au Centre. Des bancs et des tables ont également été installés.

Les sorties du Centre durant l'été nécessitent d'apporter le midi les boîtes contenant les repas. Si le centre de loisirs rencontre un problème pour la gestion des repas, il faut revenir vers Mme CAPITAIN.

### **Questions diverses :**

A Dyé, l'inauguration des éoliennes aura lieu le 8/09. Il est demandé aux DPE s'il est possible de faire suivre un mot aux parents.

Mme LECAT demande des volontaires pour accompagner les enfants lors des sorties proposés durant les vacances d'été, vélo du 19 juillet prochain et la randonnée du 10 juillet.

Il est demandé aux DPE de faire un mail aux parents pour les informer de revenir vers le Centre de loisirs au plus vite afin de faciliter l'organisation du centre

Magali LECAT doit faire suivre un mot aux DPE

Dans le programme du Centre, des nuitées sont organisées et cela fonctionne très bien, les enfants sont ravis. Il serait utile de faire une demande pour avoir des toiles de tente prêtées au Centre de loisirs. Une demande va être faite en ce sens aux parents.

Les tarifs du Centre de Loisirs ont été revus et un nouveau niveau a été instauré selon échanges avec la CAF.

Une étude sera conduite, normalement l'an prochain, pour savoir s'il faudrait ouvrir le Centre à partir de la dernière semaine août 2018.

Mme LECAT va faire une porte ouverte au Centre de loisirs prochainement, la date reste à définir.

Les DPE évoquent le problème de parking devant les écoles et notamment à Jaulges et Carisey ce qui pose de réelles questions de sécurité.

*La séance s'est terminée à 19h45.*